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FECHA: Octubre 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Misterio: joven malherida” 

 “Unidad, el discurso en el PRI” 

 “Partidos piden a SSP seguir con presentaciones”  

 “Subirá la tortilla por heladas”  

 
“Dan 500 mdp al agro siniestrado”  

 
“Apoyos por más de 548 mdp rescate al campo”  

 
“En cónclave de priistas, apuestan por la unidad” 

 “Guerrero: hay mil 200 profes comisionados en la SEP”  

 “Unidad será clave del éxito durante 2012, reitera Fayad”  

 
“Polemizan por gobierno de coalición”  

 
“Advierte Ebrard: coalición o PRI” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partidos rechazan la recomendación que emitió CDHEH: Partidos políticos hidalguenses rechazaron la 

recomendación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), en la que se pide prohibir las 

presentaciones, ante los medios de comunicación, de los presuntos delincuentes detenidos por la policía estatal. 
Presidentes del PVEM, PT y PRD coincidieron en que la población en general tiene el derecho a conocer los resultados de 

los operativos contra la delincuencia organizada y de las detenciones de supuestos narcotraficantes.  El fin de semana, la 
CDHEH exigió a las autoridades de seguridad pública y procuración de justicia del estado suspender las presentaciones 

de los detenidos ante los medios de comunicación debido a que, con la exposición de identidad, se viola el principio de 
presunción de inocencia. Al respecto, el secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, 

Jorge Malo Lugo, respetó la postura de la CDHEH, aunque señaló que también la población hidalguense tiene el derecho 

a conocer a los responsables de los delitos, violaciones y a los integrantes del crimen organizado.  “Como miembro del 
PVEM, sí podría decir que es también importante que la sociedad conozca a la gente que comete algún delito, a la gente 

que ha hecho alguna violación, que ha incurrido en un acto de vandalismo o que se dedica al narcotráfico.  “El estado se 
ha preocupado por capturar a los delincuentes de mayor presencia o a narcotraficantes y se han enseñado en medios de 

comunicación, de lo contrario la ciudadanía no sabría de las detenciones y de la gente que se dedica a esas actividades 

ilícitas”.  Ejemplificó cómo la Procuraduría General de la República (PGR) pide recompensas por ciertos criminales, 
inclusive pone a disposición fotografías en las páginas de internet o en medios de comunicación, al igual que los bancos 

donde se despliegan fotografías de los supuestos delincuentes.  La Comisión de Derechos Humanos en la entidad emitió 
su recomendación para la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) y la Secretaría de Seguridad Pública del 

estado (SSPH), instancias encargadas de la detención de criminales y posteriormente presentarlos ante los medios de 
comunicación. La última cifra importante es la detención de 252 integrantes de Los Zetas en distintos operativos a lo 

largo de cinco meses.  Para Mariano Torres L´estrade, dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), es oportuno el 
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actuar de la policía en las aprehensiones de personas relacionadas con la delincuencia organizada, además con las 

exhibiciones a los medios de comunicación no se violan los derechos humanos.  “La ciudadanía debe conocer a los 

delincuentes, bajo ese escenario deben actuar las autoridades, más aún por la situación de inseguridad que se vive a 
nivel nacional. La ciudadanía debe saber qué es lo que está pasando en su estado”.  Finalmente Pedro Porras Pérez, 

presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad señaló que Derechos Humanos debe tener bien 
fundamentada su recomendación, no obstante “ante la sociedad creo que sí se requiere el saber, en un momento dado, 

cuando salen libres los delincuentes para saber de quién cuidarnos”.  Claves-Dictamen • La intención es que en las 

políticas de comunicación social se respete el principio de presunción de inocencia de los detenidos y la privacidad de la 
imagen personal, suprimiéndose su exposición en los medios de comunicación. • Derechos Humanos dejó asentado que 

no se pretende desacreditar a las instituciones ni constituir una afrenta a las mismas o a sus titulares.  • “Debe ser 
concebida como un instrumento indispensable en las sociedades democráticas y los estados de derecho para lograr su 

fortalecimiento, a través de la legitimidad que, con su cumplimiento adquiere la autoridad ante la sociedad”. (Misael 
Zavala, página 06) 

Milenio-Rinden homenaje al Che: A 44 años de su muerte, organizaciones ciudadanas y partidos políticos de Hidalgo 

rindieron un homenaje al revolucionario argentino, Ernesto Che Guevara, en la Plaza Juárez de la capital hidalguense.  
Con mariachi, veladoras y cuadros de todos los tamaños, se entonó una de las canciones emblemáticas para la figura de 

la Revolución Cubana: “Hasta siempre Che Guevara”. Varios hidalguenses se apostaron en la Plaza Juárez, con un teclado 

musical y rindieron honores al Che. De estar vivo, el Che tendría en estos momentos 83 años de edad, dijo Teresa 
Samperio León, perredista y activista de la izquierda hidalguense, quien fue la principal promotora del homenaje.  

Ernesto Guevara falleció en La Higuera, perteneciente a Bolivia, el 9 de octubre de 1967; durante su vida como 
comandante que lideró a la Revolución Cubana, también se desempeñó como poeta, político, escritor y periodista, pero 

su verdadera profesión, la que estudió, fue la medicina.  Ayer, un camino de veladoras encendidas yacían frente a la 
imagen emblemática de Guevara, ese rostro con la mirada hacía el horizonte, conocido por todo el mundo, y su 

característica boina enmarcada con la estrella revolucionaria.  Al menos 10 integrantes de un mariachi tocaron las 

clásicas mañanitas, para luego entonar el Huapango de Moncayo y otros temas de la música popular mexicana; líderes de 
partidos políticos de la izquierda hidalguense se reunieron para dejar encendidas sus veladoras, símbolo de que la 

ideología de Ernesto Guevara sigue viva con el pasar de los años.  En su pasar por México, en 1955, Ernesto Che 
Guevara conoció a Fidel Castro y a su hermano Raúl, que preparaban una expedición revolucionaria a Cuba. Desde 

México planearon la incursión hacía Cuba y participaron en la decisiva batalla por la toma de Santa Clara (1958) y 

finalmente entró en La Habana en 1959, poniendo fin a la dictadura de Fulgencio Batista.  Claves-Líderes de partidos 
• En el homenaje a Ernesto Che Guevara en Hidalgo, participaron los líderes de los partidos del Trabajo y de la 

Revolución Democrática, Mariano Torres y Pedro Porras, respectivamente. • Además de María Cruz García Sánchez, 
coordinadora del Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, quien también encendió su veladora en el altar. • 

Toda la tarde, la carpa donde se instalaron cuadros y veladoras permaneció ante la mirada de los pachuqueños en la 

Plaza Juárez. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-A finanzas del PRI: El Consejo Político Nacional designó a la titular de Finanzas de Hidalgo, Nuvia Magdalena 

Mayorga Delgado, para presidir la Comisión de Presupuestos y Fiscalización del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Entre las funciones de la Comisión de Presupuesto y Fiscalización, nuevo encargo de la funcionario de Hidalgo, está el 

dictaminar el proyecto de presupuesto anual del Partido para su aprobación por el pleno y supervisará las acciones de 

vigilancia y fiscalización sobre el origen y aplicación de los recursos financieros del PRI. Deberá prever que del 
financiamiento público que entrega el Instituto Federal Electoral (IFE) al PRI y coordinará las funciones del Contralor 

General electo por el Consejo Político Nacional. (redacción, página 10) 

Milenio-Hidalgo se suma a cargada priista nacional para el 2012: Con dos presidenciables y de cara a las 
elecciones federales de 2012, el PRI en Hidalgo se sumó a la cargada priista a nivel nacional para tratar de regresar a Los 

Pinos a once años de su último mandato al frente de la Presidencia de la República. Ayer por la noche, casi 500 priistas 
hidalguenses se dieron cita en la primera sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal, donde ratificaron los métodos 

de selección para elegir al candidato a presidente de la República, así como a los aspirantes a senadores y diputados 
federales; el primero por medio de una elección directa con miembros y simpatizantes, el segundo a través de la 

convención de delegados.  Ambos métodos fueron ratificados luego de ser aprobado por el Consejo Político Nacional en 

su reunión de hace unos días.  Con nombramientos de militantes del PRI hidalguense en diversos puntos claves del 
Consejo Político del tricolor, el presidente del priismo en la entidad, Omar Fayad Meneses, dijo que la maquinaría de su 

partido está lista para la contienda electoral del siguiente año, cuando se renueve a la presidencia de la República, 
Senado y Congreso de la Unión.  Los priistas que figurarán en puestos nacionales son: en la Comisión de Financiamiento 
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está Manuel Ángel Nuñez Soto, en la Comisión de Presupuesto y Vigilancia está Nuvia Mayorga Delgado, en la Comisión 

Política Permanente están Miguel Ángel Osorio Chong (ex gobernador de Hidalgo), Patricia González Valencia, José 

Antonio Rojo, Canek Vázquez, Paula Hernández Olmos y Omar Fayad Meneses.  “Estamos todos listos con toda la 
maquinaría lista”, aseveró el líder tricolor en Hidalgo, quien adelantó que se dará un proceso de renovación de los 55 

comités municipales. Esta misma semana se pudiera estar publicando el segundo bloque con hasta 20 comités 
municipales renovados; y hasta el momento el único que ha sido avalado es el del Pachuca.  A unos días de realizar el 

consejo político nacional, Fayad Meneses resaltó “siempre habrá la posibilidad de que haya un candidato de unidad (a la 

presidencia de la República), pero antes habrá un proceso abierto y que se respira que es probable que se inscriban 
quienes hasta hoy han manifestado su intención de participar, sólo tenemos dos hasta hoy (Enrique Peña Nieto y Manlio 

Fabio Beltrones), pero pudiera haber alguien más”.  Por su parte, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz 
manifestó que con el método de selección a candidatos se busca la conservación de la unidad priista en todo el país.  

“Todavía no es tiempo de seleccionar a candidatos, falta emitir la convocatoria y hasta que esto pase no será oficial, lo 
demás son especulaciones, no es el tiempo de tomar partido”, sostuvo el mandatario estatal al concluir la sesión 

extraordinaria del Consejo Político estatal.  Claves-Nuevos cargos • Florentino Castro, fue nombrado como delegado 

estatal en Hidalgo; además de Rene Juárez, como delegado regional a la zona centro del país. • Asimismo, rindieron 
protesta los nuevos consejeros políticos de Hidalgo, en este caso el Partido Revolucionario Institucional designa a quienes 

fungen como diputados locales. • Al igual que en el Consejo Político Nacional, los priista de Hidalgo ratificaron los topes 
de campaña para las candidaturas para procesos internos. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD espera 50 centros de votación en el estado: Por lo menos en 50 municipios dispondrán de centros de 

votación para las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a realizarse el próximo 23 de 
octubre, sin embargo el listado de militantes del sol azteca no se ha publicado porque hay 60 mil observaciones en todo 

el país.  El presidente del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez señaló que la Comisión Ejecutiva Nacional perredista dará 
a conocer el encarte de los módulos que se dispondrán para las votaciones a delegados y consejeros nacionales, además 

de delegados estatales; en un principio se dijo que se instalarán solamente 18 centros de votación, sin embargo se pide 

que se dispongan de módulos en localidades que tengan más de 700 militantes afiliados al PRD, para que haya un 
alcance mucho más grande en las votaciones. “En principio se decía que se instalaran módulos en las cabeceras 

distritales, desde luego que nosotros solicitamos que se aplique el reglamento, donde en aquellos municipios donde haya 
arriba de 700 afiliados, se puedan poner las casillas. Seguramente habrá como en unos 45 ó 50 municipios donde se 

coloquen urnas, de lo contrario solamente se dispondrán en las 18 cabeceras distritales”, indicó.  El domingo pasado se 

dio un acuerdo de la comisión electoral del PRD donde hay errores, “de todo el país son alrededor de 60 mil 
observaciones, se dan 24 horas para aquellos que quieran regularizar su situación”.  Con el encarte se conocerá cuántos 

centros de votación se van a instalar para que los militantes perredistas acudan a depositar su voto el próximo 23 de 
octubre.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Regresar a Los Pinos no es un capricho: Fayad: "El PRI tiene la oportunidad de darle dirección y 

rumbo al país, por eso se están tomando acciones para la cohesión y para fijar el rumbo", señaló Omar Fayad Meneses, 
dirigente estatal del tricolor. Al referirse al método de elección de sus candidatos, que aprobó el PRI nacional rumbo a 

2012, señaló que traerá éxito para el PRI, por lo que habrán de fortalecerse las estructuras y dirigencias en apego a 
ideales sociales, principios activos “para convencer que el PRI debe retomar la conducción”. "Regresar a la Presidencia no 

es un capricho a ultranza, ni querer el poder por el poder, sino por el rescate de la patria... los panistas no han 

propiciado el crecimiento sostenido ni de progreso", dijo e informó que el 18 de noviembre se emitirá la convocatoria 
para el candidato a la Presidencia de la República y el 18 de diciembre para diputados y senadores. Durante la Primera 

Sesión Extraordinaria del Consejo Político Estatal del PRI fueron presentados Florentino Castro López como delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional del tricolor en Hidalgo y René Juárez Cisneros como delegado regional de la zona centro. En la 

sesión, que contó con la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz, también se aprobaron los acuerdos emitidos por 

el Comité Ejecutivo Nacional, el método de selección para Presidente de la República a través de elección directa con 
militantes y simpatizantes; para la elección de diputados y senadores por convención de delegados y tomaron protesta 

los diputados locales emanados de este partido, como consejeros estatales. (Nadia Mejía, página 03) 

Criterio-Ve Porras triunfo, al juntar izquierda: Según Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, ir en alianza con 

el PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), para el proceso electoral de 2012, sería lo políticamente correcto 

junto con los sectores sociales del país. De esta manera, al ligar lo que tradicionalmente se conoce como "partidos de 
izquierda", dijo, se alcanzaría fácilmente el triunfo de la presidencia de México. Sin embargo, la decisión será tomada por 

los órganos internos nacionales de los respectivos partidos izquierdistas. "Desde mi punto de vista, es conveniente ir en 
alianza con los dos partidos que tradicionalmente conforman la izquierda, desde luego junto con el Movimiento de 
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Regeneración Nacional de AMLO", señaló. Entrevistado durante el homenaje luctuoso del Che Guevara, a 44 años de su 

asesinato, el político perredista, estuvo con líderes del PT y Movimiento Ciudadano, con quienes todavía no hay 

acercamientos para tratar este tema, y aunque no es su decisión, "el hecho de sentarnos no nos quita nada", comentó. 
Actualmente al PRD le ocupa la próxima renovación de sus consejeros estatales y nacionales, además de delegados. 

(Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Avalan métodos de selección en el PRI: Integrantes del Consejo Político Estatal del PRI de Hidalgo, 
493 en total, avalaron los métodos de selección de los candidatos a presidente de la República, por consulta abierta, y de 

diputados y senadores a través de asambleas de delegados, en una sesión en la cual el líder estatal de ese partido, Omar 
Fayad, informó que el próximo 18 de noviembre aparecerán las convocatorias respectivas, con lo que se inicia la 

competencia interna. En el mismo evento, efectuado en el salón Perla de Pachuca, anunció el reforzamiento de la 
dirección priista, con la designación del ex gobernador de Guerrero René Juárez Cisneros, como coordinador regional del 

partido, y de Florentino Castro López López, en calidad de delegado estatal, ambos presentes en la ceremonia, lo mismo 

que el antecesor de éste, Efraín Arista Ruiz, a quien le agradecieron su trabajo anterior. En presencia de Francisco 
Olvera, gobernador de Hidalgo, así como de otros integrantes del Consejo Político, entre ellos Fernando Moctezuma, el 

presidente del Comité Directivo Estatal reiteró su convicción de que su partido ganará las elecciones presidenciales para 
darle rumbo al país y reclamó a los gobiernos del PAN que lo han llevado a niveles nunca vistos de violencia, inseguridad 

y desempleo. Los líderes de los sectores obrero, campesino y popular, Jesús Priego, Onésimo Serrano y Alfredo Tovar, y 

de la Fundación Colosio, Benjamín Rico Moreno, fueron, entre otros, los consejeros que validaron las conclusiones del 
Consejo Político Nacional para definir la forma de seleccionar aspirantes en las próximas elecciones federales. Gloria 

Hernández Madrid, secretaria general del partido, dio lectura a los acuerdos respectivos, aprobados de manera directa, 
en la sesión que se dio por iniciada a las 19:45 horas. Omar Fayad refirió que el sábado anterior los priistas del país 

dieron una muestra de unidad al arrancar formalmente los trabajos internos rumbo a las elecciones del año 2011.. Las 
conclusiones no son resultado, añadió, de un capricho a ultranza, sino reflejan el compromiso de rescatar al país para las 

futuras generaciones, además de devolverle la estabilidad que ofreció antes el PRI y que no han sabido conservar los 

gobiernos panistas. Con palabras similares, mencionó que el tricolor y sus candidatos van a favor de la seguridad, el 
empleo y el combate en serio a la pobreza y la marginación. Los trabajos fueron clausurados por el nuevo delegado 

nacional Florentino Castro, ante el jefe del Ejecutivo, presidentes municipales, funcionarios, representantes vecinales y 
comunales, dirigentes de diversas corrientes políticas, diputados locales y senadores, todos integrantes del Consejo 

Político Estatal que ayer realizó su primera sesión ordinaria. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Inició IFE preparación de comicios de 2012: Con la incursión de algunos ciudadanos en su calidad de 
consejeros en la vocalía de Hidalgo, el Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó sus labores previas a la elección del 1 de 

julio de 2012. Entre los nombrados figuran académicos en el área política; sin embargo, existen algunos casos en donde 
hay un reconocimiento al trabajo cercano a la sociedad, al menos así lo muestra el currículo de algunos de ellos. Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas, quien ya cuenta con una larga trayectoria en los cargos públicos que tienen que ver con la 

impartición de justicia, fue el primero. El estudioso de los procesos electorales en Hidalgo, Pablo Vargas, fue llamado a 
seguir cumpliendo la tarea que ya había realizado durante los comicios federales pasados. Aparece también en la lista de 

consejeros Jozelin María Soto Alarcón, quien es una académica de la licenciatura de Economía de la UAEH. Junto a ello, 
participa de manera activa con grupos indígenas en materia productiva. Verónica Hernández Pérez, cuenta con una 

maestría en Derecho Electoral impartida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Jalisco y el Instituto 
Prisciliano Sánchez. En sus actividades figura su labor de proyectista del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. 

Mientras que Francisco Javier Fragoso Silva, que cuenta con estudios de urólogo, también tiene el encargo de dirigir 

escuelas normales de carácter particular, una de ellas es la Luis Donaldo Colosio en Tulancingo y la particular de 
Progreso de Obregón. (Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Madruguete en IFE buscaba afianzar al PRI: Pedro Porras: Para el presidente del PRD 

hidalguense Pedro Porras Pérez, el madruguete que se veía venir en la designación de los tres consejeros electorales del 
consejo general del IFE se puede presumir como estrategia política electoral para que el PRI tuviera más presencia en el 

organismo encargado de organizar las elecciones federales. "Se evidenció que no era un acuerdo de todas las fracciones 
parlamentarías. Creo que desde hace un año el PRD ha venido impulsando que se cuente con los consejeros y 

seguramente no va a ser posible pasar sus intereses." El líder perredista comentó que si no resuelven la situación de los 
consejeros faltantes se puede caer en una crisis electoral que puede dar pie a malestares sociales. Por otro lado, dijo que 

evaluará la posibilidad de competir por una diputación o una senaduría y de la forma en que lo haría, por lo que es 

necesario esperar el consejo de delegados para evaluar lo que hará. "Seguramente tomaremos decisiones de cuando se 
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nombre al nuevo presidente y entonces tomaremos la decisión de que si participamos por algún distrito electoral o si 

vamos por representación proporcional, que son las dos opciones que tenemos”. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Escuelas privadas, sin revisión: SEPH: En Hidalgo sólo 2 de cada 10 jóvenes egresados de educación media 
superior ingresan a una universidad. De esa cifra, una gran cantidad se inscriben en instituciones privadas que atienden 

un estimado de 18 mil alumnos, reveló el secretario de Educación Pública estatal, Joel Guerrero Juárez. Ante diputados 
del Congreso hidalguense, el titular de la dependencia educativa señaló que no existe una revisión adecuada a más de 20 

universidades de paga en la entidad. Ante la gran cantidad de Instituciones de Educación Superior que existen, los 

diputados locales exigieron al titular de la SEPH vigilar la calidad de los programas académicos y las estadísticas de 
cuántos egresados de instituciones privadas están insertados en el ámbito laboral. Guerrero Juárez reconoció que, por 

ejemplo, en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) los programas académicos son de cuatro o cinco 
años, mientras en una institución privada “de la misma carrera se puede hacer hasta en dos años”, lo cual genera un 

problema porque no se tiene la certeza de la calidad educativa de esas universidades.  El gobierno, dijo, contempla varios 
proyectos para fortalecer la educación superior como la construcción de una Universidad Intercultural en la zona Otomí-

Tepehua, con sedes en la Huasteca y el Valle del Mezquital y la edificación de la Ciudad del Conocimiento. Con los 

proyectos crearán “un espacio urbano en el que converjan los tres órdenes de gobierno, el sector productivo e 
instituciones de educación superior, para promover el desarrollo a través de la instalación de universidades y parques 

tecnológicos”. Además existen otras problemáticas como un déficit de 130 maestros en educación básica, escuelas con 
computadoras y red de fibra óptica, pero sin conexión a energía eléctrica, necesaria para la aplicación de esos elementos 

tecnológicos, son algunas de las deficiencias que a diario se enfrentan. Ante los cuestionamientos de diputados de 

oposición, el titular de la SEPH reconoció que en la entidad existen al menos unas 80 mil personas que no saben leer ni 
escribir, la mayoría en comunidades indígenas, lo cual los coloca en una grave desventaja. Según los datos, Guerrero 

Juárez aceptó que existe un estimado de 4 mil maestros con plaza en la SEPH y que están comisionados a otras áreas 
por ejemplo a la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en la cual están 400 

profesores, además, 800 laboran por comisión en la Secretaría de Educación Pública y los restantes 2 mil 800 no supo 
explicar por qué no están en las aulas. Yolanda Tellería Beltrán, legisladora panista, cuestionó al titular de educación 

sobre la nula transparencia y la opacidad existente en la SEPH para informar sobre el número exacto de maestros que 

están en las aulas, actualizar la nómina estatal y conocer estadísticas del sistema educativo en la entidad.  Por ejemplo, 
el encargado de educación señaló que la mayoría de escuelas cuentan con deficiencias en su infraestructura, lo cual 

costaría al gobierno estatal un estimado de 5 mil millones de pesos remodelar los planteles de la entidad, recursos que 
son prácticamente imposibles de alcanzar en un ejercicio presupuestal a causa de que esa cifra se equipara con lo 

recibido por Hidalgo para todos los rubros en recursos extras. El secretario de Educación pidió la colaboración de los 

diputados para exigir al gobierno federal que entregue por lo menos la misma cantidad de incremento en los recursos del 
Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB), pues la Federación contempla para otras entidades una 

aumento de 6 por ciento, mientras que aquí sólo fue del uno.  Supervisión regional••• De acuerdo con el titular de la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, señaló que uno de los retos del gobierno 

estatal es contar con centros de supervisión regionales que costarían 15 millones de pesos cada uno. En muchas de las 

ocasiones, dijo, maestros que radican en Huejutla y tienen que realizar un trámite ante la SEPH, pierden todo un día a 
causa que no existen oficinas regionales para atender las problemáticas de los trabajadores.  Otras de sus propuestas es 

resolver el rezago educativo en las comunidades marginadas e indígenas, “el componente educativo debe garantizar la 
presencia del docente y la entrega oportuna de materiales y apoyos a las escuelas de estas comunidades. La educación 

posibilita la inclusión social cuando no lo propicia la economía”. Además, “existe rezago en la rehabilitación y 
mantenimiento de espacios sanitarios, principalmente, así como de sustitución del equipo de laboratorios y talleres. Se 

buscará crear, con el apoyo de esta Legislatura un fondo estatal de apoyo para atacar este problema”. “A fin de elevar el 

nivel de logro educativo, reflejado en los resultados de la prueba Enlace, se fortalecerán las acciones y se ampliará la 
cobertura”. (Ángel Cabrera, página 08) 

Síntesis-Destinan 500 mdp de apoyo al campo: Se destinarán cerca de 500 millones de pesos de recursos federales 

y estatales para resarcir daños por catástrofes climatológicas en el campo hidalguense, para un total de 131 mil 
hectáreas afectadas por sequías, inundaciones y heladas en 48 municipios.  En conferencia de prensa, el gobernador del 

estado, Francisco Olvera Ruiz; el subsecretario de Agricultura federal, Mariano Ruiz Funes Macedo, y el secretario de 
Agricultura estatal, Alberto Narváez Gómez, dieron a conocer nueve acciones que el gobierno emprenderá para subsanar 

los daños registrados en diferentes cultivos, de los cuales el maíz y la cebada fueron los más afectados.  Alberto Narváez 
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indicó que resultaron afectados 32 mil 558 productores por ello, en coordinación con el gobierno federal se realizó un 

paquete de apoyos, entre los que destaca la renegociación de deudas de créditos y el pago adelantado del Procampo.  En 

cuanto a la ejecución de los recursos, el secretario estatal no brindó una estimación de tiempo, sólo mencionó que de los 
pagos de seguro catastrófico a más tardar una semana se emitirán los cheques para repartir en las zonas afectadas.  Por 

su parte, el subsecretario de Agricultura federal, indicó que los daños ocasionados por fenómenos climatológicos no 
afectarán las metas que el estado tiene para este año, señaló que tanto  la producción agrícola como el abasto están 

garantizados Tan sólo de las sequías resultaron afectadas más de 39 mil hectáreas, en 45 municipios y más de 13 mil 

productores afectados; en cuanto a las inundaciones se registraron afectaciones en más de 7 mil hectáreas; y finalmente 
los daños por heladas sobrepasaron las 83 mil hectáreas, afectando a más de 15 mil productores.  Entre los apoyos 

destinados resaltan el pago por seguro catastrófico en donde se invertirán más de 90 millones de pesos, la renegociación 
de deudas de créditos, para lo que se destinarán 130 millones de pesos, y el otorgamiento del 30 por ciento del paquete 

tecnológico con un valor de  82.5 millones de pesos. (Tania Monroy, página 02) 

Criterio-Acepta SEPH sólo a 800 en comisión: De una lista de 3 mil 654 plazas con estatus de comisión, que 
ostentan 2 mil 255 personas, Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública de Hidalgo, justificó que 800 

trabajadores se encuentran comisionados a la propia SEPH, y 400 a la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación; el resto, poco más de mil individuos, se encuentra distribuido en otras dependencias. En una 

comparecencia ante el Congreso local, que llevó más de tres horas, el titular de la SEPH con sólo cinco meses en el 

cargo, trató de dar respuesta a los cuestionamientos de 18 de los 30 diputados de cuatro distintas fracciones partidistas, 
a temas como el déficit de maestros, del cual afirmó, ya son únicamente 139 los faltantes. Esta merma de maestros 

orilló, en el caso del ayuntamiento de Tepeji del Río, a contratar a maestros. Respecto al personal de apoyo y asistentes 
en planteles, señaló que en los últimos años, los padres de familia han llegado a contratar a personal que cubra estas 

funciones. En una reiterada exposición de la reingeniería de la SEPH, expresó que a través de la creación de 18 Centros 
de Desarrollo Educativo, con un valor de cerca de 15 millones de pesos cada uno, se podrán supervisar las actividades 

que desempeñan los docentes. Además, refirió a la diputada Elba Leticia Chapa Guerrero que de esta manera se evitará 

que los profesores de contrato que ganan 2 mil 200 pesos al mes, sólo trabajen tres días a la semana, pues en zonas 
como Huejutla los supervisores son incapaces de recorrer todas los planteles. Con varias preguntas sin respuesta, el 

secretario indicó que se espera que la dependencia amplíe de 10 a 14 mil millones de pesos su presupuesto para 2012. 
Sin embargo, ante la pregunta del recorte presupuestal que el proyecto de la federación considera en 3 por ciento, no 

puntualizó qué rubros serán los afectados. Luego de estimar que de cada diez estudiantes que egresan de la media 

superior, sólo dos acceden a la universidad, los diputados exigieron regular el surgimiento de escuelas privadas, pues 
expusieron que es inconsistente que se den títulos de licenciatura en carreras de dos años, pues sólo generan licenciados 

sin empleo. En cuanto a las tres escuelas que se ubican bajo ductos de Petróleos Mexicanos, que ponen en riesgo a más 
de dos mil estudiantes en Tezontepec de Aldama, El Huitel y el Venado (Mineral de la Reforma), Guerrero Juárez pidió a 

la paraestatal pagar la reubicación de las escuelas, solicitud que ya avaló el gobernador del estado. (Antonio Alcaraz, 

página 06) 

El Reloj-En educación y empleo se reportan cifras alentadoras: Con la preocupación real de organizar el sistema 

educativo en el estado, compareció el secretario de Educación, Joel Guerrero Juárez, ante la Comisión legislativa del 
mismo nombre. En su exposición, el funcionario estatal señaló que durante este año se ejerce un presupuesto que 

asciende a 10 mil 262 millones de pesos, del cual el 98.5 por ciento se aplica en el rubro de sueldos y salarios. Destacó 

que se ha incrementado la cobertura de la educación en Hidalgo, se pasó del 35 al 88% en preescolar; se mantiene el 
100% en primaria; y se llega al 100% en secundaria; sin embargo, mostró preocupación porque en educación superior, a 

pesar de los avances aún se registra apenas un 27% de cobertura. Guerrero Juárez explicó que al comienzo de su 
gestión encontró diversos problemas, entre ellos, personal con plaza docente comisionado, 2 mil grupos sin maestros, 

necesidad de fortalecer la supervisión, y débil vinculación entre el sector productivo y educativo. Para solucionar el 

problema de profesores comisionados, el secretario de educación expresó que se inició con un programa de atención 
mediante el cual se transparente la labor que realiza el personal comisionado, así como el tiempo que estará en el 

encargo, y refirió que en total son 3 mil 364 plazas en esa condición, de las cuales mil 265 son de personal docente y 931 
de administrativas. Sobre los grupos sin maestros, el funcionario describió: ha habido una disminución considerable, ya 

que en 2009 faltaban 2 mil profesores, y a la fecha sólo hay 139 grupos sin docente; déficit que será atendido a través 
del programa de reacomodo, que emprendió la Secretaría de Educación. En lo que se refiere a la necesidad de fortalecer 

la supervisión, el titular de la SEPH reconoció que pese al esfuerzo aún no se logra la cobertura en todo el estado, motivo 

por el cual en las regiones alejadas algunos docentes trabajan de martes a jueves. Joel Guerrero destacó la entrega de 
uniformes y útiles escolares a los alumnos de primaria y secundaria; además del hecho de que uno de cada 4 alumnos de 

instituciones públicas cuenta con una beca. Entre los proyectos a corto plazo que atenderá la SEP estatal se encuentran 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-15348.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

la construcción de 3 centros de desarrollo educativo, los cuales suplirán los centros regionales, con el objetivo de contar 

con oficinas modernas y que den servicio a los docentes en sus distritos evitando así la centralización de trámites. 

Finalmente, indicó que para el año 2012, la SEP ha solicitado un presupuesto aproximado de 14 mil millones de pesos 
para sueldos y salarios y de 78 mil mdp para el Fondo Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB). Al tiempo 

pidió la intervención de los legisladores para evitar la discriminación que hace la Federación a Hidalgo, toda vez que las 
asignaciones aumentaron en un 6 por ciento, y la entidad recibirá 3 por ciento del FAEB. (Verónica Ángeles, página 

02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Un 40% de avance en cambiar nomenclaturas: El Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP) 
reportó que el programa de colocación de placas de nomenclatura en la capital lleva un 40 por ciento de avance de las 14 

mil placas que se tiene programadas. Oliverio Jaime Ortega Andrade, director del IMIP, indicó que actualmente se rebaja 
en el fraccionamiento Geo Villas, barrio El Atorón, la colonia Aquiles Serdán y Piracantos. En breve estarán en el 

fraccionamiento Colosio I y privada de Bosques. “La colocación de nomenclatura, es resultado de un trabajo de 
investigación previo, cuyas acciones iniciaron en el Centro Histórico, donde ya se completó la colocación de las placas y 

en apego a la responsabilidad adquirida con la ciudadanía, se ha continuado el trabajo otras zonas del municipio, donde 

también ya se ha logrado la total cobertura”, explicó Ortega Andrade. Estos trabajos los realiza el IMPI junto a la 
Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología y el Servicio Postal Mexicano, además de realizar las 

notificaciones correspondientes a la Comisión Federal de Electricidad, al Sistema de Administración Tributaria de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público a los Institutos Estatal y Federal Electoral, así como a la Comisión de Agua y 

Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales de la capital.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña Nieto: en 10 años, México perdió ventajas: México ha perdido sus ventajas competitivas en los 
últimos 10 años por deficiencias en políticas económicas, lo que derivó en uno de los crecimientos más bajos de la 

historia y menor en comparación con otros países de América Latina, aseguró Enrique Peña Nieto.  Durante la 
presentación de las propuestas económicas para conformar la plataforma del PRI con miras a 2012, el ex gobernador del 

Estado de México presentó, además del diagnóstico, un decálogo con el que, dijo, se pretende impulsar el crecimiento 
nacional y romper la inercia económica porque, aseguró, “no hay desarrollo”. En el foro organizado por la fundación 

Colosio, el precandidato presidencial realizó una crítica al crecimiento que ha tenido el país en la última década y advirtió 

que las decisiones que se tomen en los siguientes seis años marcarán los 50 venideros. De inicio, advirtió que a causa de 
que no se ha integrado a los jóvenes dentro del ámbito laboral de manera eficaz, México ha desperdiciado una de sus 

ventajas competitivas que constituía el bono demográfico.  También enumeró las deficiencias en los sistemas regulatorios 
y el bajo nivel de crédito para estrategias del desarrollo como parte de los problemas que frenan el crecimiento del país.  

Con el fin de tener una estrategia para abatir estas desventajas fijó 10 puntos: el primero, mantener la estabilidad 

macroeconómica, además de tener un crecimiento real. El segundo está encaminado a abatir los monopolios y fomentar 
la competencia. En el tercero destacó la importancia energética del país y remarcó la necesidad de hacer las 

transformaciones necesarias a Pemex para hacerla competitiva, transformaciones que, afirmó, tendrán que estar por 
encima de actitudes partidistas.  El cuarto, la urgencia de modificar el modelo educativo; el quinto, aumentar el nivel de 

crédito, pues acusó a la banca de no haber hecho una mayor contribución al desarrollo. En el sexto punto, Peña Nieto 

plantea duplicar la inversión en infraestructura; el séptimo, reducir la economía informal, y el octavo modificar la 
estrategia de comercio exterior para involucrarse con China e India.  El punto nueve incluye reactivar el campo y la 

acción turística, mientras que el décimo tiene que ver con una reforma fiscal integral que incremente la recaudación, 
debido a que el país cuenta con una baja recaudación en comparación de los países de la OCDE.  Para la definición de la 

plataforma electoral de 2012, los dos principales candidatos priistas presentaron por separado sus propuestas en materia 
económica, dentro del primer foro de conclusiones organizado por la Fundación Colosio en la ciudad de Chihuahua. 

Claves-Asistentes • El foro contó con la presencia de cuatro académicos en materia económica: Alonso Cervera, de 

Credit Suisse; Jorge Chávez, economista y doctor en Derecho; Enrique Cárdenas, director ejecutivo del Centro de 
Estudios Espinosa Yglesias, y Luis Foncerrada, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.  • En las 

exposiciones, los académicos coincidieron con la necesidad de una reforma hacendaria, así como de modificar las 
políticas recaudatorias y obtener una mejor calidad en la materia. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Beltrones propone “pacto social”: El senador Manlio Fabio Beltrones advirtió que los gobiernos de la 

primera alternancia no han sido capaces de entregar resultados en materia económica, y para revertir la tendencia llamó 
a buscar un pacto social y un gobierno de coalición ante los desafíos del país. Durante su participación en el foro de la 
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Fundación Colosio, el legislador remarcó la necesidad de crear un andamiaje institucional fuerte para acabar con la 

corrupción, mantener una autonomía para las auditorías y hacer una reforma hacendaria integral para distribuir la carga 

fiscal. Como una de las premisas principales, el sonorense planteó la necesidad de construir gobiernos de coalición por 
considerar que los desafíos “son de tal magnitud y urgencia que ninguna persona en lo individual, o un partido político 

solo, puede garantizarlos”.  En la ponencia de apertura, Beltrones ubicó cinco metas nacionales que incluyen como 
primer punto, un crecimiento de manera sostenida en tasas superiores a seis por ciento.  Reestablecer la competitividad 

nacional con una nueva política de economía competitiva que incluya al estado como órgano rector.  La tercera prioridad 

es la reforma hacendaria integral, así como una reforma monetaria que garantice la viabilidad de las finanzas públicas.  El 
cuarto punto fue fijar en un plazo de tres años, más de un millón de empleos formales para contener el empleo informal. 

La quinta meta es la erradicación de la pobreza en un plazo de seis años.  Además de los objetivos, el senador ubicó ejes 
estratégicos de acción, una de ellas ubica el que los motores de la economía sean los mercados internos para evitar que 

las fluctuaciones del panorama internacional desequilibren la economía.  También se pronunció por fortalecer la 
capacidad de financiamiento de proyectos para el desarrollo, con una regulación que evite los excesos que se cometieron 

en el pasado y criticó que “hoy nadie piensa en crecer, sólo en recaudar”.  En ese sentido propuso la eliminación del 

IETU, reforzar el ISR y ampliar la base tributaria al eliminar los tratamientos preferenciales.  Durante la exposición de los 
temas para desarrollar, Beltrones propuso la creación de un centro de competitividad nacional que evalúe los índices en 

la materia, además de un programa que cumpla con la asignación del uno por ciento del presupuesto federal a 
investigación y desarrollo tecnológico.  Las propuestas hechas por Beltrones y Peña Nieto se incluirán en el texto final 

que presentará el PRI para conformar la plataforma electoral para 2012. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-Peña Nieto no es el único, reflexiona PRI: Los integrantes del Consejo Político Estatal del PRI plantearon 
preservar la unidad interna durante la elección de candidato a la Presidencia de la República, el cual será mediante un 

voto reflexivo. Durante una reunión, el discurso favorable al aspirante presidencial Enrique Peña Nieto, desapareció para 
dar paso a la diversidad de opiniones y preferencias en torno a quien será su abanderado. Para el dirigente estatal Omar 

Fayad Meneses, deberá existir un acto reflexivo al emitir, en febrero, el voto a favor de quienes sean los candidatos, no 

por ello descartó que pudiera existir la posibilidad de un candidato de unidad. Es la primera vez en los últimos 11 años 
que el PRI tiene posibilidades de regresar a Los Pinos, pero buscarán llegar, dijo, para rescatar a la patria y brindarle los 

empleos suficientes, abatir los índices de marginación y superar sus niveles de educativos, dijo. La sesión del Consejo 
Político Estatal realizado en un salón privado, contó con la presencia de los diputados federales, locales, presidentes de 

los comités municipales, así como del gobernador Francisco Olvera y gran parte del gabinete, quienes votaron de manera 

unánime los acuerdos que el fin de semana tomó su símil a nivel nacional. En un encendido discurso, el dirigente dijo que 
deberán rescatar la figura presidencial, para realmente cumplir con las expectativas de un cargo de esa investidura. Ya 

dentro de la sesión, fue aprobado mediante el voto de los asistentes que serán designados los candidatos a diputados 
federales y senadores mediante una convención de delegados. Mientras que para la elección del candidato presidencial 

se abrirá a todos los militantes y simpatizantes una votación abierta, la cual se habría de realizar en el mes de febrero de 

2012. En este sentido, dijo ya en entrevista, existe la suficiente madurez política de parte de los dos aspirantes que hasta 
el momento han expuesto sus intenciones de compartir, "los vimos darse un abrazo, para mostrar que podemos superar 

con mucho cualquier diferencia interna"  Informaron que ahora les toca a los consejos municipales electorales aprobar 
estos mecanismos para continuar con el proceso interno. Los gritos de unidad menudearon durante el evento. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Se ramifica la línea priista rumbo a 2012: Obedientes y disciplinados, los priistas hidalguenses fueron 
llenando el Salón Perla, desde una hora antes, mientras el dirigente estatal Omar Fayad daba entrevistas a diestra y 

siniestra mientras llegaba el primer priista, Francisco Olvera, quien sin ante las preguntas, dijo que no tendría un papel 
protagónico, "soy un priista más". Y como para contestar algunas preguntas en el aire, Fayad entró al recinto 

acompañado de Jorge Rojo, quien apenas declaró que Peña Nieto no era el candidato de todos los priistas hidalguenses. 

En ese rectificar de postura, hasta el gobernante en turno aclaró no tener candidato hasta luego que avance el proceso 
interno. La reunión siempre dio vuelta en torno a que en Hidalgo también podría haber simpatizantes de Manlio Fabio 

Beltrones, sin menoscabo de perder sus canonjías muy particulares dentro de la estructura priista. Festejados fueron 
quienes alcanzaron cargos en la estructura nacional, tal como Nuvia Mayorga, quien siempre fue felicitada por decenas 

de admiradores que le extendían la mano. (Jorge Martínez, página 04) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Rumbo a 2012: Casi 500 consejeros estatales y nacionales del PRI en Hidalgo se dieron cita ayer para una sesión en la 
que se ratificaron los acuerdos en cuanto a la selección de candidaturas para senadores y diputados federales, además 

claro de la participación para la designación del aspirante presidencial a 2012. Las primeras lecturas –como suele pasar 
en eventos como el de ayer- reflejan un partido confiado y unido, respaldado en las primeras encuestas que les dan la 

ventaja sobre sus adversarios. Sin embargo, el riesgo es mayor en este escenario si no se maneja con cuidado tanto la 

popularidad, el discurso y el actuar de cada uno de los personajes de peso y que influirán, desde Hidalgo, en la elección 
nacional. Una vez iniciado el proceso de manera oficial por el IFE, las cartas se echaron sobre la mesa y a pesar de lo 

debilitadas que están las instituciones y órganos electorales, el ojo de los ciudadanos vigilantes, empleados, resentidos, 
enemigos y demás personajes que suelen aparecer en estas épocas se verá más reflejado que nunca en denuncias, 

acusaciones, chismes e intentos de alteración en la imagen de los partidos ante la sociedad. Tanto los aspirantes a 
diputados federales como a senadores serán los más observados desde este momento pues muchos de los pre 

candidatos aún ocupan u ostentan cargos de elección popular o públicos dentro de la administración. Se vuelve más 

trascendente el no cometer errores que en esta ocasión serán determinantes para sus aspiraciones, pues quien desee 
una curul o escaño y no cuente con la validación de su partido y la mayoría de adeptos tanto dentro como fuera del 

Consejo, organismos adherentes y militancia en general, se verá como un obstáculo o una mala imagen para quien lidera 
las preferencias rumbo a 2012. El PRI, este nuevo PRI que se está ofreciendo, intenta mantener la imagen de políticos 

con manos limpias, con buenas y nuevas intenciones y pobre de quien atente contra esta imagen porque hasta ahí llegó. 

Por eso resta decir que las declaraciones no serán suficientes, las interpretaciones tampoco, de aquí en adelante sólo 
cuentan los hechos y acciones, quien sume más y no divida, ese será el indicado para evitar una debacle que podría 

provocar la mala imagen de quienes no tengan la responsabilidad de conducirse por un camino correcto tanto en lo 
público como en lo privado. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que con sorna tomó la mayor parte de los priistas reunidos en Chihuahua, la propuesta de un grupo de políticos y 

articulistas de buscar un gobierno de coalición. 

“Los políticos que firmaron son los que quieren seguir estando y parece que no van a estar”, fue una de las frases más 

usadas. 

Que en Chihuahua, por cierto, donde Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto tuvieron el primer encuentro de 

los tres programados para analizar la propuesta electoral del PRI, el tricolor echó mano de la vieja escuela de forma y 
fondo. 

Fueron importantes los contenidos (porque el mexiquense mostró su proyecto económico y el de Sonora se manifestó por 

un gobierno de coalición), pero tanto o más lo fueron las formas, de las que se encargó el presidente de la Fundación 

Colosio, el beltronista Marco Bernal. 

Por eso los dos aspirantes priistas a la Presidencia llegaron por su lado, participaron en estricto orden alfabético, se 
sentaron separados sólo por Manuel Ángel Núñez y, por eso, no hubo entrevistas ni conferencias de prensa, “para 

fomentar la unidad”. 

Puras cortesías, pues. 

Que a medida que se acorta la lista de jefes de Estado que confirmaron su asistencia a la cumbre del Mecanismo de 
Tuxtla, se aleja más la posibilidad de que el presidente Felipe Calderón viaje a la capital de Chiapas a principios de la 

próxima semana, por lo que los trabajos de dicha instancia latinoamericana quedarían en manos de los cancilleres. 

Que el gobierno del Marcelo Ebrard prometió retirar la propaganda electoral no sólo de sus funcionarios, sino de 

cualquier personaje, en referencia a las campañas que realizan Xavier González, de Alguien Tenía que Decirlo, y el ex 
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secretario de Seguridad Pública Joel Ortega. 

A pesar de ello, el jefe de Gobierno del Distrito Federal dejó en claro que no prohibirá a sus funcionarios dar entrevistas o 
manifestar abiertamente sus intereses políticos. 

¿Retirará también los grotescos anuncios en los camiones del secretario del Trabajo, Benito Mirón, en los que presume 
ser un “político congruente”? 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Muestra el SNTE su músculo: El 8 de octubre ha sido convertido por la cúpula de la sección XV del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE), como el día del encuentro fraternal sindical, mediante el cual este gremio busca 

mostrar su músculo, de cara a la renovación de su comité seccional y con miras a las elecciones del 2012, cuando no sólo 
se renovará la Presidencia de la República, sino las Cámaras de Senadores y Diputados Federales, donde sus principales 

figuras buscarán espacios. Al evento fueron convidados los ex secretarios seccionales, Alberto Assad Ávila, Ernesto Ordaz 
Labra, Armando Hernández Zamora, Romeo Pérez Martínez, Sergio Hernández Hernández, Cosme Hernández Ortega, 

Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez. El foro sirvió de catarsis para la actual secretaria general, Mirna 
García López, quien no sólo enarboló la bandera de la unidad, sino que se lanzó contra esquiroles que “con infundios, 

mentiras y descalificaciones, buscan destruir la solidez gremial”. Y, sin citarlo por su nombre, se refirió al Sindicato 

Mexicano de Electricistas (SME) que, a su juicio, por culpa de los esquiroles “terminaron por resquebrajar su fortaleza 
sindical y hoy están sin una fuente de empleo”. También tuvo lo suyo para el gobierno, de algún modo causante de esta 

que pretenden convertir como fecha memorable, de la unidad y fortaleza sindical, al recordar precisamente que el 8 de 
octubre de 2009, 40 mil trabajadores de la educación acudieron a respaldar a su comité sindical, pues 

“inexplicablemente” se había demorado la respuesta al pliego petitorio entregado al gobierno, encabezado entonces por 

Miguel Osorio, “confundiendo así  tolerancia y respeto con debilidad”. Por lo que se ve el SNTE, la cúpula mejor dicho, 
afila lanzas para lo que viene en diciembre y el próximo año y entonces se verá si realimente hay unidad y fortaleza 

sindical y, ahora, partidista.  (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS MUERTOS QUE VOS MATAÍS GOZAN DE CABAL SALUD: Bien dicen que una foto dice más que mil palabras. Al 
intento reiterado una y otra vez de un supuesto distanciamiento entre OMAR FAYAD Y JORGE ROJO, alentado desde los 

dominios de la garza, que por obvias razones, igual que los priístas resentidos porque no les tocó nada, parece buscar 
dañar a su ex partido o partido a medias, de pronto encontró el día de ayer cumplida respuesta de los supuestos 

enfrentados que con madurez y sentido de partido pusieron por delante la unidad de su partido y sellaron con un abrazo 

esta manera de pensar.  No quiere decir que piensen igual o que no haya diferencias sobre muchas cosas, pero también 
quiere decir que en lo fundamental no sólo están unidos, sino trabajando del mismo lado.  Se puede pensar que es una 

disidencia responsable, para usar algún concepto. Se supone que esto se vale en una democracia. NO QUE OTROS… No 
es la forma de actuar de quienes se dicen priístas y buscan con todo lo que tienen a la mano para destrozarlo, dividirlo, 

lastimarlo. Eso no parece que sea una disidencia responsable. EL LOBO CON PIEL DE OVEJA Lo que no se vale es la 

política del lobo con piel de oveja, aquellos que muestran una cara de gente de partido exigiendo todos sus derechos y 
cero responsabilidades, pero su actuar es en contra de su partido, alentando todo lo que pueda dividir o enfrentar, 

porque no le perdonan que en algún momento de su vida política los hayan hecho a un lado, dejándolos sin una 
candidatura que pensaban merecer. Esto en el caso de más altura. Porque los hay que por quedar fuera de la nómina 

generosa que durante mucho tiempo los cobijó cada quincena, ya fuera de ese paraíso se convierten en francotiradores 

contra sus ex colores cada que tienen una oportunidad o dónde gritarlo. Nada les haría más feliz que ver derrotada la 
casa que les dio la oportunidad de ser algo en la vida política del estado. ESTA VEZ FALLARON En el caso del que 

hablamos, todo indica que fallaron los alentadores de este enfrentamiento. Le rascaron con todo, alentaron y 
magnificaron lo que se dijo por cada uno de los protagonistas de esta forma distinta de ver las cosas. Pero al final, estos 

dos políticos, gente de partido, con una herencia histórica de lealtad a los colores de su instituto político, dieron una 
demostración de altura. CAMBIOS EN EL GABINETE DEL ESTADO Parece cuestión de días para que se den cambios en el 

gabinete del estado, provocados en algunos casos por las candidaturas que pueden salir del equipo de colaboradores del 

gobernador para puestos de elección popular y en otros casos por las designaciones que se han dado en las últimas 
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horas para puestos nacionales en el PRI. Suena lógico. Sólo de esa manera se puede atender con eficacia la posibilidad 

de una candidatura o un encargo nacional. Nadie puede servir a dos señores porque con uno quedaría mal. Cuestión de 

días. BIEN JOEL GUERRERO EN SU COMPARECENCIA EN EL CONGRESO  El secretario de Educación Pública, JOEL 
GUERRERO, tuvo una buena comparecencia ante los diputados del Congreso local. Es cierto que le buscaron con temas 

que parecían escabrosos, pero con  experiencia supo salir avante e incluso lucir y llegar a pedir a los diputados que le 
echen ganas para el reglamento de la Ley de Educación en el estado. No cabe duda que la hizo bien Joel Guerrero. 

FELICIDADES A CARLOS BARRA Un abrazote a CARLOS BARRA MOULAIN, profesor investigador del área de Ciencias 

Políticas y Administración Pública de la UAEH, por la publicación de su libro TOCQUEVILLE Y LA SOCIEDAD CIVIL. Es una 
obra que fortalece la democracia y la ciencia de la buena política. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Temporal… 

TEMPORAL: Y lo que la política ha unido, que no lo separe el hombre… Finalmente, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) logró los acuerdos necesarios para la selección de su candidato a la Presidencia. El método será el de 
la consulta abierta y directa entre sus militantes y simpatizantes, por lo que las estructuras de ambos contendientes 

comenzarán su labor a todo vapor, no obstante que el resultado parece estar cantado de antemano.  Es evidente que se 
trata de mostrar el músculo electoral  para dejar en claro que sí van a regresar a Los Pinos, destino político electoral 

manifiesto desde ya en las encuestas. Lo mismo ocurre en el caso de la selección de los candidatos a diputados federales 

y senadores por el principio de mayoría relativa. Selección que, recaerá en los gobernadores priístas… quiero decir, en el 
método de elección por convención de delegados, con la venia del gobernador en turno. Cabe mencionar que 19 de los 

31 gobernadores en funciones son del PRI, entre ellos dos de los principales reservorios de votos en el país: el Estado de 
México y Veracruz. Existe, sin embargo, un temor igualmente manifiesto: los intentos de los adversarios por dividir al 

priísmo nacional. Lo cual, en sentido estricto, dependerá de que las negociaciones no sean llevadas al traste por el fuego 

amigo, aún con el abrazo entre los dos prospectos priístas a la primera magistratura del país. De los obuses que vendrán 
desde otro lado no hay ninguna duda. Nada mejor que el cambio de discurso de Humberto Moreria para demostrar sus 

posibles alcances. Entró como un gallo giro, pero hoy se le observa algo "apanicado"… En fin, ya se verá en su momento 
si los ataques se hacen más persistentes. De lo que hay que tomar nota tras las decisiones tomadas el fin de semana en 

el seno del PRI, es de su efecto para la vida política hidalguense. Es notable el reencuentro entre Manuel Ángel Núñez 
Soto, nombrado titular de la comisión de financiamiento, y Nubia Magdalena Mayorga Delgado, ahora presidenta de la 

comisión nacional de presupuesto y fiscalización, en la estructura de financiamiento de las campañas electorales que se 

avecinan. Ni duda cabe, ambos saben mucho de ingeniería financiera y se perfilan, al menos, como futuros miembros del 
H. Congreso de la Unión en alguna de las dos cámaras. En Hidalgo también es bastante claro quiénes decidirán, quiénes 

están dentro y quiénes quedarán fuera. Especialmente si se trata de priístas que se empeñan en la lógica de la 
confrontación, el coqueteo con los adversarios o de plano estando con un pie aquí y otro allá. Para ellos no hay mañana 

y, dicen los malosos, ni curul… EL PRESUPUESTO 2012… El que paga manda, y como para pagar antes se debe tener con 

qué, el debate sobre el presupuesto federal para el próximo año tiene que ver mucho con la cuestión electoral. Por eso 
puede decirse que en materia de presupuesto tampoco hay mañana: las fichas del ajedrez político ya están sobre el 

tablero. ¿Qué gane el mejor? (Cesar Cruz, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Benito Hernández, hace 28 años: A las 18.15 horas del 11 de octubre de 1983, el conflicto agrario en la Huasteca de 
Hidalgo, cobraba una de sus últimas víctimas, al caer abatido entre las calles de Toribio Reyes y San Luis Potosí de 

Huejutla de Reyes, baleado por la espalda, Benito Hernández Cruz, originario de La Corrala y fundador de la Unión 

Regional de Ejidos y Comunidades de la Huasteca Hidalguense (URECHH). Era el gobierno de Guillermo Rossell y se 
recrudecía el conflicto agrario con nuevas invasiones, que regresaba la tensión a la región y frenarlas era imponderable 

para la administración estatal que tenía focos rojos en diferentes frentes, entre ellos la ola de vandalismo porril por parte 
del brazo armado del naciente Grupo Universidad: la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH). Del 

gatillero que terminó con la existencia de Hernández Cruz, sólo se dijo portaba sombrero huasteco, camisa verde 
arremangada hasta los codos y pantalón vino o café, además de un morral blanco, de donde extrajo el arma con la que 

desarrajó cuatro o seis disparos, los primeros por la espalda de Benito, para luego huir por la calle de San Luis Potosí, 

teniendo como testigo a una vecina de nombre Teresa Rodríguez Arvizu. El homicidio nunca se aclaró, solo se logró 
detener a Jerónimo Hernández Santos, de quien antes del crimen se dijo que había mencionado que estaba juntando 2 

millones de pesos para matar a Benito Hernández, pero nada se probó, lo cierto es que la URECHH al perder a su líder 
moral, se fraccionó y tres años después Anacleto Ramos, otro de sus fundadores, también fue victimado a tiros. De la 
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muerte de Benito Hernández, que junto con su hermano Margarito, Bernabé Cruz, Modesto Hernández y Anacleto Ramos, 

dieron vida a la URECHH, así como de la de otros 300 homicidios en la Huasteca durante la recuperación de tierras en el 

movimiento agrario más importante de la postrevolución, nunca hubo castigo para los autores intelectuales. Hoy a 28 
años, la Huasteca es otra, las condiciones también, pero se mantiene como zona de tensión, porque la pobreza no ha 

desaparecido. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

CON EL DE Adalberto Madero van tres grandes osos al hilo de la PGR que encabeza Marisela Morales. 

PRIMERO FUE el de Jorge Hank Rhon, luego el del ex funcionario de CFE Néstor Moreno; y ahora el del ex alcalde de 

Monterrey, tres pájaros de cuenta -de muchas cuentas- a los que se les echó el guante... sólo para dejarlos libres. 

CLARO QUE habrá quien diga que la PGR actúa apegada a derecho y no inventado culpables, lo cual es bueno. Y también 
que poco ayudan los jueces que no ven -o no quieren ver- las pruebas que se les presentan. 

SIN EMBARGO, en los hechos, la imagen de la Procuraduría -y de paso la del gobierno federal- queda algo abollada con 
las capturas de estos peces gordos que tan rápido regresan al agua. 

¿QUÉ HAY detrás de las propuesta de formar un gobierno de coalición en México? 

DE ENTRADA está el reconocimiento de que ninguna fuerza política puede imponer su voluntad a las demás, como se vio 
la semana pasada con el intento de agandalle del PRI para nombrar consejeros electorales. 

PERO TAMBIÉN está la urgente necesidad de que haya mecanismos de acuerdo para darle viabilidad al gobierno y a las 
reformas y evitar atorones -por no llamarles parálisis- como la elección, precisamente, de los integrantes del IFE. 

DOS SON las propuestas a debate. Por un lado está la de Enrique Peña y sus muchachos, quienes pretenden revivir la 

cláusula de gobernabilidad en el Congreso. 

ESTO ES que el partido que obtenga más votos -aunque en números netos sea sólo el 35 por ciento de la votación- en 

automático se le conceda una mayoría parlamentaria artificial, en detrimento de la "minoría" del 65 por ciento restante 
de los electores. 

LA OTRA PROPUESTA es la que impulsaron ayer 46 personalidades de la política, las artes y la academia, que va de la 
mano con las iniciativas que ya se presentaron en la Cámara de Diputados y en el Senado. 

EN ESTA la idea es que, sin que los partidos formen alianza en las urnas, sí lo puedan hacer para gobernar, de tal forma 
que el Congreso asuma un papel de corresponsable al lado del Presidente en turno. 

EL DEBATE está servido, es tiempo ahora de las definiciones. 

DE LA QUE se salvaron los panistas, la terminaron pagando los Panamericanos. 

EL GOBERNADOR Emilio González Márquez desistió de buscar la candidatura presidencial del PAN porque, según dijo, 
quería dedicarse a los Juegos Panamericanos. 

PERO VIENDO la cantidad de pendientes que arrastran los organizadores de la justa continental, seguramente más de un 
panista se angustia nomás de imaginarse el lío que hubiera sido tener al jalisciense como candidato a la Presidencia. 

Y ES QUE, no se hicieron o no se han entregado todas las vialidades que se prometieron; la villa panamericana no detonó 
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el rescate del centro de Guadalajara como se había prometido, porque ni siquiera se construyó ahí, sino en Zapopan. 

A ESO hay que sumar que las instalaciones deportivas, en algunos casos, como las del Atletismo, ¡ni siquiera están 
terminadas! 

LO BUENO que Emilio González se iba a concentrar en ese tema. ¡Que si no! 

GRAN SORPRESA causó la designación de los estadounidenses Thomas Sargent y Christopher Sims como ganadores del 
Premio Nobel de Economía. 

LO SORPRESIVO del anuncio fue que todo el mundo daba como seguro galardonado a Ernesto Cordero por su teoría de 
los 6 mil pesos para vivir como rey. 

 (redacción, página 10) 

El Reloj-La hora en punto: Ni en México, ni en la gran mayoría de los países del orbe que se asumen como 

democráticos, prevalecen los gobiernos emergidos de mayorías absolutas. En prácticamente todos los casos, son 
gobiernos de mayorías relativas, los que conducen el destino de las naciones, tal y como ocurre en la nuestra. Ascender a 

manejar los destinos de una sociedad en condiciones así, obliga a los gobernantes a conducirse de manera incluyente y 

equitativa con respecto a sus gobernados. Es en el seno del Poder Legislativo, donde convergen las representaciones 
sociales; y se supone que son las fracciones políticas, las que representan en los congresos a quienes simpatizan con 

determinada tesis partidaria o ideológica, para contribuir con ello a la gobernabilidad. Parece entonces, que en México 
hay las condiciones para que todas las expresiones sociales sean escuchadas, aun cuando en materia democrática falta 

mucho por avanzar. Ayer, algunos políticos y contados, muy contados intelectuales, dieron a conocer una propuesta para 
dar forma a gobiernos de coalición en caso de que en julio de 2012, ningún partido alcance la mayoría absoluta. La 

intención, en principio, parece no ser mala; sin embargo, habrá que conocer los puntos neurálgicos que sustentan la 

iniciativa para hacer una valoración de fondo. Y aunque esta tesis, se supone, debe privilegiar el desarrollo del país, lo 
que se asoma en principio es una gran preocupación y sobre todo nerviosismo por parte de algunos firmantes de la 

iniciativa, sobre todo, de aquellos que tienen aspiraciones presidenciales. Si la propuesta dada a conocer este lunes, 
perteneciera a un marco estrictamente ciudadano, sería una intención legítima y muy posiblemente incuestionable; sin 

embargo, la presencia de aspirantes a conducir los destinos del país o de líderes de partidos políticos, empaña la esencia 

de un proyecto que podría no ser desechable. Y aunque todas las voces, tienen derecho a ser escucha-das, las 
expresiones de Ebrard o Beltrones, quedarían enmarcadas en el contexto de sus aspiraciones personales y lejos de una 

auténtica ruta hacia la democracia nacional. A bote pronto, la iniciativa se asemeja más bien a un "TUCOM" de mediados 
de esta década, donde aquellos que presentían su derrota se lanzaban en conjunto a la yugular del más fuerte. La 

denominada propuesta de "gobiernos de coalición", será bandera que partidos y candidatos habrán de enarbolar y 
aunque insisto, están en su derecho de hacerlo, deberán traducirla al lenguaje ciudadano, porque si se trata de 

coaliciones al estilo PAN-PRD, pienso que en vez de avanzar, el país podría quedar más fregado. (Edmundo Pineda, 

página 09)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS TRES aspirantes a la candidatura presidencial se reunieron en privado con Gustavo Madero, presidente del PAN, y el 
responsable de la Comisión Nacional de Elecciones, José Espina, para tratar de alcanzar un primer acuerdo sobre el 

proceso interno. No lo consiguieron. Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero intercambiaron puntos de 
vista sobre los tiempos y las formas para la presentación de sus proyectos ante los comités estatales, nos dicen. Los 

cinco perfilaron algunas ideas de lo que podrá ser una pasarela entre las 32 dirigencias del país, para que los panistas 
escuchen sus plataformas de gobierno. Hubo discrepancias, por-que unos quieren debates, no sólo presentaciones, y 

otros buscan elección abierta, en lugar de cerrada. Por ahora, van a instalar una mesa con representantes para seguir 

con la discusión.  

EL COORDINADOR de la bancada del PRI en San Lázaro, Francisco Rojas Gutiérrez, apretó un caso para que la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados solicite al Ejecutivo un extrañamiento al secretario de la Marina, 

Francisco Saynez, por la incursión de marinos a la casa del diputado priísta Eduardo Bailey el pasado 15 de septiembre, 
en Monterrey, Nuevo León. El líder del grupo parlamentario no aceptó la justificación del almirante, publicada en la 
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Gaceta Parlamentaria: entraron al domicilio porque la esposa del legislador abrió la puerta.  

EL TERRENO en el PRI del DF se allana para que Beatriz Paredes tenga una posición muy cómoda para la candidatura al 
gobierno de la ciudad de México, incluso en una fórmula de unidad. Al arranque de la semana, recibió dos importantes 

apoyos políticos. La senadora María de los Ángeles Moreno tendió el mantel a la tlaxcalteca: "En algún momento yo dije 
que quería competir por la ciudad, pero en este momento me parece que quien tiene los mejores elementos, la mayor 

aceptación, seguramente por un reconocimiento amplio del papel que desempeñó en el partido a nivel nacional, es 
Beatriz Paredes". El líder de la Federación de Trabajadores del DF, Carlos Aceves del Olmo, va por el mismo camino, con 

doña Beatriz.  

HAY que tomarlo con la debida reserva, porque en el Congreso todo puede ocurrir: los senadores pusieron en el orden de 

la sesión de hoy el debate de la reforma a la Ley de Amparo, una legislación de avanzada para la protección de los 
derechos de los mexicanos. Los legisladores se quieren poner al día, después de que la Suprema Corte, presidida por el 

ministro Juan Selva Meza, puso a los senadores contra la pared, porque no hacen su labor conforme a los tiempos 
establecidos. Nos dicen que habrá un buen desfile de senadores por la tribuna, pero que existe la esperanza de que la 

legislación sea aprobada este martes, para enviarla a San Lázaro. Los ministros de la Corte aprobaron la semana pasada 

un instrumento normativo para el juicio de amparo, ante la ausencia de la legislación. ¿Se pondrá el Congreso al día?  

UNA vez más el dirigente del PAN en el DF, Obdulio Ávila, quedó atrapado en los enojos de militantes que no ven cancha 
pareja en el proceso para la elección de candidato azul a la jefatura de gobierno de la ciudad de México. El titular de la 

Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, anda molesto con el líder panista por el trato que le ha brindado 
al delegado en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, quien se ha venido presentando como la mejor opción, nos cuentan. Tal 

parece que la caballada capitalina anda de lo más famélica. 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien pasó a darles un raspón a algunos funcionarios es el secretario de Educación, Joel Guerrero, ayer durante 
su comparecencia ante los diputados locales. Dicen que el secretario enfocó una parte de sus quejas en las universidades 

privadas al decir que no son objeto de revisión para saber la calidad de sus programas, por lo que le pidieron hacer algo 

al respecto.  

Lo malo es que algunos funcionarios de alto nivel son dueños de escuelas de este tipo. 

Que ayer en el Consejo Político estatal del PRI retomaron el chiste del “Jurassic Park”, pues se reunieron algunos de lo 

más antiguos priistas en el estado, además de los nuevos, pues en la pasarela desfilaron desde regidores electos, líderes 
juveniles, diputados, secretarios, hasta los más connotados tricolores. 

Aunque también dicen que algunos de los principales priistas brillaron por su ausencia. 

Que quien se puso espléndido con los egresados de Ciencias de la Comunicación de la UAEH es un funcionario del 
Gobierno estatal quien les regalará un viaje a Puerto Vallarta, Jalisco, por haber terminado todos sus créditos en la 

escuela. Dicen que originalmente le pidieron un apoyo para la graduación, pero al final el padrino se puso más que 

espléndido. 

Que hablando de la Universidad estatal, dicen que a quien ya extrañan es a Roxana Montealegre, pues dicen que por 
lo menos ella sí sabía pronunciar los nombres de los invitados en las presentaciones en público, y no como ayer que 

pusieron a una estudiante que ni el nombre del rector supo pronunciar. Lo malo es que la panista ya no podrá regresar, 

pues dicen que anda muy emocionada con su regiduría para el próximo año. 

Que a quien ya vislumbran como el próximo integrante del gabinete de secretarios estatales es al ex delegado de la SEP, 
Víctor Valera, de quien dicen podría ser el sustituto del secretario que vaya por la diputación federal en el Distrito de 

Huejutla, que sería Víctor Velasco. Dicen que pronto se empezarán a mover esta y otras piezas que buscarán algún 
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otro puesto. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“...el 2012 será una elección que vamos a ver histórica porque sería la última oportunidad que tenga la izquierda de 
poder gobernar en este país.” 

Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD, señala que esta podría ser la última elección presidencial para el PRD, 
su última oportunidad para ganar.  

“La recomendaciones no tienen vinculación jurídica, la única manera de que la secretaria respete los derechos de los 

detenidos es bajo una denuncia pública.” 

Enrique Arias Zapién, presidente de la Barra Mexicana del Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo AC, señala la 

utilidad de las recomendaciones de la CDHEH. 

“Estamos todos listos con toda la maquinaría lista.” 

Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, explica que su partido afina los detalles 

para presentar a su candidato por la Presidencia del país a meses del proceso electoral de 2012, mediante voto directo 
entre los aspirantes que se registren. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que Contrario a lo que algunos pudieran suponer, Omar Fayad y Jorge Rojo García de Alba arribaron junto a la 

sesión del Consejo Político Estatal del PRI estatal, en un salón de eventos de Pachuca. Tanto Fayad como Rojo lucieron 
sonrientes y posaron para los fotógrafos, dejando de lado las versiones de que ambos personajes tienen serias 

diferencias sobre cuestiones partidistas. La unidad dentro del partido, tanto a escala estatal como nacional, fue el tema 

central en las diferentes intervenciones durante la sesión. 

que el fin de semana el alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel de Jesús Morales Palacios, festejó su cumpleaños. 

Todo iba bien hasta que, por la tarde-noche, y al calor de las copas, el munícipe se lió a golpes con el dueño del equipo 

de sonido que amenizaba el acto, cuando éste le cobró por el servicio prestado. El asunto no paró allí, pues ya caldeados 
los ánimos, el comandante de la policía municipal también atinó a darse de golpes con un subalterno. Y, por si fuera 

poco, el subsecretario de Gobierno en La Huasteca, invitado al convivio, José Luis López del Castillo, también se 
enredó a golpes. A final de cuentas hubo una cuarta riña, pero ya no se supo ni quiénes eran, ni quién ganó. A ver 

cuándo nos invitan a tan animados festejos. 

que hablando de alcaldes, el de Ixmiquilpán, Heriberto Lugo, no recibe a nadie en sus oficinas a ningún vecino del 
municipillo, ya sea solo, o en comisión, quienes buscan hacerle algunas peticiones. Los conocedores dicen que esa 

actitud comenzó cuando el PRI perdió la elección de presidente municipal el 3 de julio pasado. El enclaustramiento del 

alcalde obliga a sus auxiliares a informar a los peticionarios que, si algo quieren resolver, vayan con los panistas a 
quienes les dieron sus votos, lo que ha generado inconformidad entre los habitantes, quienes ya organizan una petición 

para que se audite el ejercicio de Heriberto Lugo. 

que un panista que ya tiene la mira puesta en la llamada Cámara alta es Daniel Ludlow, quien ya revisó el calendario y 

se dio cuenta de que lo máximo que puede durar como delegado de la Secretaría del Trabajo es apenas un año. Por eso 

el ex diputado ya impulsa una campaña en las redes sociales en busca de apoyo para su pretendida candidatura. ¿Se le 
hará? 

que Ricardo Crespo comienza a sonar como un posible candidato a diputado federal para el proceso de 2012. Sus 
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impulsores dicen que el secretario del Ayuntamiento de Pachuca tiene experiencia suficiente para llegar a San Lázaro y, 

por supuesto, hacer un buen papel. Habrá que ver qué piensan los demás aspirantes. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Omar Fayad afirmó que todos los priistas hidalguenses apoyan a Enrique Peña Nieto como 
su candidato presidencial… Se olvida Omarcito que ya no hay “línea” (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En la capital hidalguense no existe un censo de niños en situación de calle, reconoció José 

Luis Osorio Piña, presidente del DIF Pachuca, situación que hace complicado erradicar esta problemática. Aceptó que el 

abandono de infantes es problema a nivel nacional, el cual no se ha logrado aminorar porque no existen estrategias 
intensas que los saquen de este estilo de vida… (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que, en 2012, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) presupuestará una buena 
cantidad de dinero para instalar películas antiasalto en las ventanillas de sus vehículos, pues seguido son 

atacados por personas inconformes con su trabajo. 

Los empleados de esta empresa paraestatal, que se autodefine como “de clase mundial” pero en la práctica demuestra 

todo lo contrario, aún no han podido con el “paquete” que les dejó la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) y 
frecuentemente tienen que enfrentarse a la furia de los usuarios a quienes dejan sin servicio debido a su ineficiencia, 

particularmente en la zona de Tulancingo. 

A una semana de concluirla FeriaHidalgo2011 siguen escuchándose todo tipo de comentarios. 

En Radio Pasillo se elogia la decisión que los juegos mecánicos sean gratuitos, pues esta medida ha permitido que la 

mayoría de la población disfrute el evento, pero también hay quejas sobre los elevados precios y la baja calidad 

de los artículos que se expenden en el pabellón comercial, donde proliferan los productos chatarra y la fayuca. 

El sector dedicado a la agricultura también ha tenido calificaciones positivas. Pese a que no ha sido tan promocionado 
como otras atracciones, es una muestra de que las cosas pueden hacerse bien aun con poco presupuesto. 

El que anda más preocupado por sus problemas legales que por atender su trabajo es el director del Instituto Estatal del 
Transporte (IET), Roberto Terán Contreras. 

A un mes de que asumió el cargo, el funcionario aún no tiene claro el plan que seguirá para poner orden en este 

conflictivo gremio, donde, a pesar de que hace varios años se inició un supuesto plan de ordenamiento, las cosas 

siguen igual o peor que antes. 

El ex jefe de la policía de Pachuca está tan desconcertado que ya ni siquiera quiere atender a la prensa. Cuando algún 
reportero le solicita información, responde que no le gustan las entrevistas. Capitán, ¿quién le manda ser servidor 

público? 

A todo volumen suena que los comerciantes ambulantes de Pachuca ya no aguantan a los inspectores de la 

presidencia municipal, quienes aprovechan la falta de regulación en la materia para sacarles dinero, un día sí y 
otro también. 

Ante esta problemática, los inconformes proponen que la alcaldía realice un censo y expida permisos bien controlados. 
Consideran que, con esta medida, el ayuntamiento tendría ingresos adicionales y a la vez “amarraría las manos” a los 

supervisores. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Flor de Ma. López: La titular del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de 
Hidalgo continúa con las labores para lograr, en coordinación con otras áreas de la administración estatal, que todos los 

alcaldes de la entidad terminen de atender diversas tareas correspondientes a la rendición de cuentas y complementar 
así el año con un sano ejercicio de transparencia. 

Abajo-Vianey Lozano: La legisladora de representación proporcional de extracción panalista apenas logró mantener los 

ojos abiertos durante la comparecencia del secretario de Educación, esa situación repercutió porque debido a sus 

obligaciones en las comisiones que participa era una valiosa oportunidad para demostrar su profesionalismo y trabajo. 
Lamentablemente no ocurrió así. Aunque aún los tiempos son inciertos habrá que esperar para saber más acerca de la 

joven diputada.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AUDITORÍAS 

En los servicios de salud de Zimapán las auditorías se prolongan y esta será la segunda semana en que el 
personal especializado revise las condiciones de aquellas instalaciones. La medida se aplica en otras 

jurisdicciones sanitarias desde hace varios días y se espera que una vez concluido el proceso de revisión la dependencia 
emita un informe sobre el estado que guardan sus delegaciones. 

INICIATIVA 

Jorge Romero, diputado federal, no deja el tema educativo de lado y ahora lleva una iniciativa a la tribuna 
del Congreso en San Lázaro para evitar la proliferación de escuelas que no cumplan realmente con los 

niveles de calidad que exige la SEP. El ex secretario de educación estatal habló sobre la importancia de revisar a 

fondo las propuestas de estas instituciones que pretenden obtener un registro para funcionar, pues muchas veces en el 
papel cumplen con los requisitos pero en los hechos no. 

COMPARECENCIAS 

Las comparecencias de los secretarios que integran el gabinete estatal ante el Congreso no dejan mucho 
que decir a la opinión pública. Informes sobre temas generales pero sin particularizar y cuestionamientos claramente 

pactados se ven en cada intervención por lo que muchos de los asistentes a estos eventos nos preguntamos si tiene caso 
seguir con este desfile que no genera ningún beneficio al estado. 

AEROPUERTO 

Los apagones de hace unas semanas en el Aeropuerto internacional de la Ciudad de México (AICM) 
despertaron la inconformidad por el desdén del gobierno federal hacia el proyecto Tizayuca. Sin embargo, a 

pesar de la inoperancia federal y el surgimiento de otras propuestas en el centro del país para instalar nuevas bases 

áreas, en Pachuca el aeropuerto “Juan Guillermo Villasana” a pesar de no contar con equipo para ello, todas las noches 
registra aterrizajes y despegues, principalmente de helicópteros y aviones pequeños, sin que las autoridades de la SCT 

pongan objeción alguna. 

 (Redacción, página 02) 
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